

# EL SERPIS

ANUNCIOS.

Pago anticipado

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle del Mercado, 11 y 13 imprenta, a donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntimos.

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reamos la administración.

Números sueltos 10 céntimos.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

AÑO VI.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, MARTES 16 DE OCTUBRE DE 1883

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1706

## Interesante

A LOS FABRICANTES DE PAPEL.

Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad. Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

Véase el anuncio de la cuarta plana, farmacia de J. Murillo.

AUGUSTO SIBONI, oficial de la fábrica de Bois selot de Marsella, compositor y afinador de pianos, armoniums y acordeones, ofrece sus servicios al público en la fonda de Rigal.

ALCOY 16 DE OCTUBRE DE 1883.

## Suscripción

A favor de las familias de las víctimas de la terrible catástrofe ocurrida en Villena.

Pesetas.

Suma anterior 798'75

2

Pesetas 800'75

Continúa abierta la suscripción en la Redacción de este periódico.

## El Sudan.

A título de documento curioso, y para juzgar de las opiniones del falso profeta que tanto llama la atención de los hombres ilustrados desde hace dos años, sembrando además la inquietud en el ánimo del pueblo egipcio, ya por la ruina de las ricas regiones que forman una gloriosa joya conquistada por la dinastía de Mehemet-Aly, ya por la sangre que se derrama y las sumas que invierten en la expedición para investigar el pase para el Africa central, ya, sobre todo, por el cisma que pueden producir en la religión de Mahoma, las doctrinas falsas que el mahdi predica, hacemos el extracto siguiente del periódico indigena «Al Borhan».

Dice si, ó es este su sentido:

Del incendio durante los últimos sucesos ha saltado una chispa.

La chispa de ayer hoy forma una brasa, y su fuego quema el rostro, haciendo saltar lágrimas a los que se acercan a aquella.

El gobierno acaba de entregar al cheik de la mezquita de El-Ahzar (que es al mismo tiempo el primer mufti de todo el Egipto) una carta que sus agentes se han procurado de los partidarios del mahdi.

El gobierno pide al cheik de El-Ahzar su opinión sobre ese documento.

El cheik ha reunido á los ulemas, y después de examinarlo atentamente han declarado que no le comprenden, retirándose para estudiarle profundamente, antes de emitir su juicio.

«En cuanto á nosotros—dice «Al-Borhan»—pensamos que no conviene dar tanta importancia á un hecho tan sencillo, y estimamos que no conviene perder tanto tiempo en discutir la sentencia.

Segun nosotros, la carta es el producto de una herejía religiosa que, propagándose, no producirá otro resultado que la formación de un cisma, peligroso entre los musulmanes.

Antes de exponerse al peligro, hay que saber temerle y prever.

Reproduciremos esta carta, particularmente para nuestros jefes religiosos, que tendrán que apoyarse para combatir el cisma.

«En el nombre de Dios clemente, misericordioso y todopoderoso, salud á su profeta Mahomet y á sus adeptos.

Esta carta nos viene del servidor de su Dios Mohamet el mhadi, hijo de Essaid Abdullah.

Está dirigida á sus amigos en Dios el cheik Mohamed al Amin, hijo de Mohamet al-Mahmoud, jefe de los beduinos de Areset, y á todos los que comparten sus penas para la mayor gloria de la religión, á los pobres y á los cheiks sin distinción.

Lo que os quiero anunciar, amados míos, es que Dios ha dicho en el «Libro» que formáis la mejor nación que ha dado al mundo, vosotros que profesais el bien y proscribís el mal.

El muy Alto ha dicho también:

«Creyentes, ¿queréis que os indique un camino que os salvará de las penas eternas? Es creer en Dios y en sus profetas y combatir en la senda de Dios, renunciando á vuestros bienes y á vosotros mismos.

«Vuestras mismas penas serán la gloria para vosotros.»

El profeta ha dicho: Hacer el bien durante un solo día vale mas que el mundo entero y lo que él contiene.

Comprendiendo esto, comprenderéis también que Dios impide de obedecer á sus enemigos y hé aquí lo que dice sobre este punto:

«Oh creyentes! no os dejéis gobernar por mi enemigo que debe ser el vuestro y no cultivéis su amistad.

Dice todavía: No encontrareis pueblos que creen en Dios obediendo en el último día á los que no son adeptos al Señor y de su apóstol, aun que sean vuestros primogénitos ó vuestros padres.

En este punto debéis creer que Dios me ha dado el califato y ha hecho saber al gran profeta que soy el mahdi que prometió, puesto que me ha hecho sentar varias veces en frente de los califas y de sus elegidos.

Dios me ha dado, por ayuda á los ángeles, á los profetas y á los Santos, desde el tiempo de Adán hasta nuestros días. Los creyentes mas esclarecidos son mis adeptos. En la hora de la batalla el gran profeta mandará mis tropas. Me ha entregado la espada de la victoria y me ha dicho que ninguno podrá vencerme, aunque me ataquen las humbres ó los demonios. Después me ha dicho: Dios te ha dado un signo particular que todos te reconocerán por el mahdi.

Esta señal la tengo en la megilla derecha. Me ha designado con otro distintivo: Un estandarte de llamas traído por el arcángel Israel que me acompañará en tiempo de guerra.»

«Te he hecho con la luz de mi corazón.

Los bienaventurados creen que soy el mahdi! pero no los que aman las riquezas y la fama introduciendo la perversidad en los corazones, como el agua pudre las plantas.»

El profeta me ha dicho:

Los que dudan de tí, han renegado de Dios y su profeta. Todos los que te tienen como enemigo serán castigados.

Todos lo que me combaten perderán sus bienes: su dinero, sus hijos y sus bienes pasarán á las manos de los verdaderos musulmanes.

El profeta me ha dicho también: Tus amigos son los míos, y tus subalternos, tendrán una dignidad en el reino de Dios como los del cheik Abul-Kader Gilly.

El Señor dará á los últimos lo que no ha podido dar á los primeros.

¡Oh vosotros, que habeis comprendido todo lo que acabo de decir, habeis de saber que Dios ha aniquilado el gobierno turco, haciendo triunfar la verdadera religión del Islam; ha roto, ha destruido su poder, y el turco está considerado por el profeta como los infieles y los perversos.»

Puesto que quieren apagar la luz de Dios, preparaos á batirles y destruirles: Dios manda.

Dios nos ha prometido lo que nuestros antecesores no pudieron obtener. Puesto que habeis comprendido eso, os mando al emiente cheik Osman AbouBakr par, asegurar vuestra fe y borrar las huellas de los infieles; le ha nombrado vuestro jefe y de los beduinos y de los habitantes que forman parte de la ciudad de Soakin.

Obedecen sus órdenes, protegledle y auxiliadle en todas sus empresas.

Obedeciendo al cheik Osman se me obedece, á mí, los que sufran un mal por él, lo sufrirán por mí. En una palabra, todos los que le estiman me estiman. Pensad en lo que os digo, y no perdais un momento, pues la ahora se acerca para recibir la recompensa.

Si los habitantes de Soakin vienen á hacer su sumisión al Señor, ó si al contrario, parte de sus habitantes ha querido someterse á vuestras órdenes y los turcos se han opuesto, marchad contra ellos para batirles, luchando por la religión.

Sed intrépidos y no temáis á esos miserales; sus bienes, sus propiedades y todo lo que posean serán para vosotros. Dios os dará la victoria, puesto que ha dicho:

Combatid por mí, seréis victoriosos y vuestros enemigos serán reducidos á polvo.

No temed nada y vigilad todo lo que os enseño, seguid los preceptos del gran profeta y quedaréis libres.»

## Revista Extranjera

De nuestro servicio particular.

Situación del gobierno francés; los intransigentes y el general Thibaudin.—Los sucesos de Croacia.

—La responsabilidad de Bismarck; su política.

—La compañía de los conservadores en Inglaterra.

Aparté la situación crítica en alto grado que tiene el gobierno de la vecina república, no hay en punto á política exterior muchos asuntos de esos que tienen el privilegio de despertar la pública atención en Europa y de preocupar seriamente á los políticos y á los diplomáticos de todos los países.

En Francia si la actitud de los intransigentes que segun parece ahora eran los protectores del general Thibaudin, ministro de la Guerra, va picando en historia. La dimisión exigida á dicho general por el jefe del gabinete de París á consecuencia de su torpe y descortés conducta para con España en la ocasión de la visita del Rey D. Alfonso á aquella capital, ha caído

LA MUERTA EN VIDA 65

Maese Guillermo no aguardó á que le repitiesen la orden, y un instante después resonaba la sala con los estrepitosos brindis de los soldados, que emplaban el coelo á la salud del rey, del lugarteniente civil y del preboste mismo.

Julia Chadorant iba y venia en derredor de la mesa con aire indeciso, revolviendo entre sus dedos una de las puntas de su delantal. Era evidente que la jóven tenía vivísimos deseos de preguntar alguna cosa; pero la timidez propia de su edad y de su sexo, le cortaba la palabra en los labios. Tomó, por último su partido, y poniéndose mas encarnada que una amapola, preguntó:

—Señor preboste, ¿que ha hecho ese marqués de Saint Maixent para que se ofrezcan tres mil libras por su captura?

—¡Ah, picaruela! replicó el preboste riéndose á carcajadas; eso os interesa porque habeis oído decir que el marqués de Saint-Maixent es un guapo mozo. ¿Qué pronto lo calé! ¿eh?... Así son las mujeres... solo hacen caso de las exterioridades. Pues bien: voy á complaceros. Ese galán á quien perseguimos es natural de este país. Su padre era un buen señor que se moriria hoy de pena si no hubiera muerto hace seis años de una caída, y posela un castiello y una gran heredad á veinte leguas de aquí, hácia Brioude, en los confines de la alta Auvernia y del Velay. Los Saint-Maixent están emparentados con toda la nobleza de la provincia,

## VIII.

De qué se acusaba al marqués de Saint-Maixent.

Dionisio Robustel, satisfecho de sí mismo y contento de su auditorio, echó pie á tierra, ató su caballo á uno de los anillos de hierro fijos en la pared para este uso, hizo seña á sus hombres de que le imitasen y penetró en la sala baja del meson, donde no tardaron aquellos en seguirle. El digno preboste, armado de un martillo y cuatro tachuelas que le presentó respetuosamente el posadero, fijó en la pared, en lugar preferente, debajo del espejo roto, el escrito con la filiación de los dos criminales.

—Compadre Guillermo, dijo en seguida, hoy tenemos que hacer una larga jornada y el calor aprieta que es un gusto; creo, por lo tanto, que nos vendría de perlas un refrigerio. Somos seis; traednos tres jarros de ese vinillo que guardais en la bodega...

LA MUERTA EN VIDA 66

clamó de pronto en voz alta é inteligible uno de los principales habitantes de San Judas; pero lo que me importa para atrapar á esos señores ó enviarles una bala, es conocerlos, y nosotros no los conocemos.

—Teneis razon, repuso Dionisio; y previendo este caso, traigo aquí la filiación de los dos criminales; que voy á leeros ahora; y en seguida se quedará expuesta en la sala baja de la posada de las Armas de Francia, á fin de que la consulte á sus anchas todo el mundo.

El preboste desenrolló por segunda vez sus papeles y sacó de entre los demas uno en parte impreso, en parte escrito con letra gruesa.

—¡Atencion, dijo, que ya empiezo! Señas del marqués Luis Segismundo, señor de Saint Maixent: edad veinticinco años, estatura mas que mediana, talle esbelto y buenas proporciones, cabellos rubios naturalmente rizados, bigota rubio y sedoso con guias retorciadas, cara oval, cutis muy blanco, ojos grandes y azules, boca pequeña, hermosa dentadura, un lunar negro en la magilla izquierda al lado de la boca, como los que suelen pintarse para adorno las señoras.

—¡Ay, señor preboste! ¡qué guapo que será ese mozo! dijo un comadre en medio de la hilandera general; debe parecerse al Sr. San Miguel Arcángel que está en altar mayor de la capilla. Como

como una bomba en las alas de esos exagerados que...

Mr. Ferry y sus compañeros de gabinete podrán estar perfectamente tranquilos...

Los sucesos ocurridos en París con ocasión de la visita del rey de España...

En el parlamento húngaro ha comenzado hace ya días la discusión de los últimos sucesos de Croacia...

Decía yo hace poco tiempo que los sucesos de Croacia iban a ser como el preludio de una campaña separatista...

Por el giro que, según todos los periódicos extranjeros, lleva la discusión de este asunto en el Parlamento...

El sentimiento público está muy sobreexcitado, contra Hungría...

Buena parte de la responsabilidad de esa modificación, exigirá la Historia al Cancellar Bismarck...

En Inglaterra durante la semana última ha continuado con gran vigor la campaña de los conservadores...

Esto prueba una vez mas que el actual jefe de los conservadores no está a la altura de su alto cesor...

Madrid 14 Octubre 1883

Noticias e intereses

locales y regionales.

Como se verá en la sección correspondiente, la persona caritativa que tantas veces ha...

No existen en el diccionario palabras de elogio bastante expresivas para enaltecer la digna conducta de la persona que de tan espléndida manera...

El domingo hubo una disputa entre dos sujetos por haberse reclamado uno a otro una deuda...

El sábado fue cogido por un árbol de transmisión del movimiento de la fábrica de paños...

La Comisión provincial ha revisado el acuerdo tomado en 19 de Junio próximo pasado...

Ha sido nombrado profesor auxiliar de la Universidad de Valencia, encomendándole la cátedra de Literatura griega y latina...

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 2.483 por 77 imposiciones...

Durante la semana próxima pasada se han sacrificado en el matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, 130 machos cabríos...

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Menor D. Miguel Escobar...

También ha sido nombrado juez de Dolores D. Bernardo del Pino y Malendez...

El vicepresidente de la Audiencia de Alcaza don José María Canals y Vañó ha sido nombrado juez de San Cristóbal de la Laguna...

En vista del éxito con que se ha acogido la Tabla para hallar las equivalencias de pesos y medidas del sistema antiguo al moderno...

Nuestro estimado colega La Libertad empieza a publicar en su número del domingo último el primer artículo de una serie...

Alicante está llamada en lontananza a ser una capital rica y de las más mercantiles y populosas de la Península...

Leemos en El Graduador: «Uno de los pescadores que se sitúan frente al paseo de los Mártires...

La enagación de los pastos sobrantes que durante los años 1883 a 84, a 85 y a 86 puedan producir los montes pertenecientes a la ciudad de Yelca...

De Pego sabemos que el día 6 de los corrientes y muy especialmente con los condes de Rahon...

me llamo Gervasia, que tiene las mismas señas, solo le falta el lunar...
—Algo hay de eso, Gervasia, repuso Dionisio guiñando el ojo a la comadre...
Mientras hablaba Dionisio Robustel, Julia Chardorant, la linda morena de ojos acaramelados...

dam, que como os he dicho, se llama Lázaro, ó se dá á conocer bajo ese nombre, debe tener la misma edad, sobre poco más ó menos que su señor; estatura mediana, miembros formidos, cara ancha, colores arrebatados, cabello castaño y ojos verdosos...
—¡Viva el señor preboste! repitió la multitud.

—¡Viva el señor preboste! repitió la multitud.
—Y tan posible, querida niña, como que es verdad, repuso el preboste. Así lo prueba la declaración del hombre asesinado, que se obró el sentido y tuvo tiempo, próximo a morir, para nombrar a su agresor

tomó posesion de aquel juzgado de primera instancia D. Antonio de P. Orts.

Creemos que pueden interesar á algunos de nuestros lectores los siguientes párrafos, que copiamos de una revista de precios fechada el día 5 en Londres, los cuales se refieren á frutas que figuran en la esportacion de estas provincias. Dice así:

Ganadas.—En buena demanda, á 15 por Sevilla; 13,6 á 14 por Denia, y 9 á 10 por Málaga, en esta, y 12,9 á 13 en Liverpool.

Cebollas.—Por motivo del tiempo fresco que tenemos desde algunos dias, los precios en seguida aumentaron. Burgos 5 á 5,3; Oporto 10 á 10,6; Valencia 10 á 10,6 en esta, 9,6 en Liverpool y 8 á 9 en Glasgow.

Melones.—Los verdes de Denia, en muy buena demanda, á 12,6 y 16,6; los de Valencia 10 á 12 en esta, 10 á 11 en Liverpool y 13 á 14 en Glasgow.

El domingo fueron sorprendidos en una posada de Alicante dos monederos falsos, ocupándoseles, segun se nos dice, algunas herramieatas de su criminal oficio. Uno de ellos parece es natural de Cocentaina y el otro de Alcoy.

Caracemos de mas detalles.

El día 20 del actual mes, á las doce de la mañana, se verificará en los almacenes de la Aduana de Alicante, la venta en pública subasta de varias mercancias procedentes de abandono.

La alegría dura poco en la casa del pobre.

Ha cesado la competencia entre los cortantes, y la carne de ternera, se ha puesto nuevamente al precio de 2 pesetas 50 cta. el kilo.

Lobos entre lobos no se muerden.

Adelante con los faroles.

Se halla vacante la plaza de medico cirujano titular de la villa de Beniloba, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas, pagadas por trimestres vencidos, con la obligacion de satisfacer cien pesetas al año al practicante con titulo que se halle en la poblacion.

Los aspirantes á dicha plaza podran presentar sus solicitudes durante el plazo de 30 dias en la secretaria del ayuntamiento de dicha villa.

MOVIMIENTO INTELLECTUAL.

En el Circulo Católico de Obreros.

El domingo por la noche dió en el Circulo Católico de Obreros su anunciada conferencia el Dr. D. Francisco Navarro, cura de San Mauro. Esta conferencia, primera de la serie que se propone dar este invierno, fué á la vez lazo de union con las que en el curso anterior hubo de pronunciar en aquel centro, referentes á la historia del Pontificado. Ocupóse el Sr. Navarro del papa Clemente XIV y de la supresion de la Compañia de Jesús, defendiendo á este pontifice de los ataques que ha sido objeto y explicando el fundamento de la Bula que dió de supresion de la orden de Loyola como una necesidad transitoria impuesta por las poteres temporales y atendida por la Santa Sede con objeto de evitar mayores males.

Con la elocuencia vehemente que le distingue, hizo el Sr. Navarro la apologia de la Iglesia de Jesucristo y del Pontificado y dijo que mientras todo pasa, la Iglesia y el Pontificado permanecen, hoy como ayer y mañana como hoy. Desde el siglo IV se viene predicando e fia del Pontificado; Voltaire mismo no le daba mas que treinta años de vida, y sin embargo subsiste y subsistirá.

En las conferencias sucesivas se propone el Sr. Navarro estudiar el Pontificado hasta nuestros dias. No dudamos lo hará con la brillantez, profundidad y copia extraordinaria de conocimientos históricos que posee el digno Sr. Cura de San Mauro.

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

13 Octubre.

Por fin ya tenemos ministerio. A la hora en que escribo estas lineas se estan disponiendo los ministros para ir á jurar á palacio.

Como el telégrafo ha anticipado los nombres de los que forman el ministerio no los consigo aqui.

El nuevo gabinete se reunirá en la secretaria del ministerio de Estado antes de jurar y á las nueve de la noche, hora en que ya habrán pres-

tado el juramento, se dirigirá cada consejero de la corona á su departamento en donde será recibido por el ministro saliente.

El general Lopez Dominguez, designado para ministro de la Guerra, ha conferenciado esta mañana con S. M. y, segun se dice, en la entrevista ha habido perfecto acuerdo en lo relativo á la reorganizacion del ejército. Segun los amigos de este general, D. Alfonso le ha dado amplios poderes para reformar cuantas disposiciones vigentes crea oportunas y hasta le ha otorgado facultades, segun los mismos amigos para reformar la ley constitutiva del ejército hecha por el Sr. Martinez Campos.

El Sr. Sagasta tambien ha estado á ver al rey para darle cuenta de la marcha de las cosas puesto que aun es presidente del consejo de ministros, aunque le falte poco tiempo para dejar de serlo.

A las dos de la tarde estuvo asimismo en palacio el Sr. Posada Herrera dando cuenta al monarca de la última combinacion hecha para formar el gabinete. Al salir del alcázar el señor Posada se vió asediado por un buen número de periodistas, á quienes dijo que no tocaria para nada á la prensa y si alguno delinquiera lo entregaria á los tribunales ordinarios. De palacio se trasladó á la presidencia del Consejo de ministros, á hablar con el Sr. Sagasta y para ofrecerle la presidencia del Congreso, que no sé si admirará el interesado, aun cuando haya prometido que aceptaria cualquier destino de esta situacion si se cree que con él va á asegurarse el nuevo gabinete.

Ha cesado ya la horrible confusion que producía el baraje de tanto nombre propio con sus exigencias personales, sus aparentes intransigencias y su ductilidad real, y comienzan ya los comentarios acerca de la constitucion del futuro gabinete, sus propósitos los medios con que cuenta para llevarlos á la práctica y personas y fracciones que le apoyarán ó se le opondrán en su camino.

Por de pronto no hay mas que decir que las anunciadas reformas no serán planteadas ni aun siquiera anunciadas tan de prisa como se suponía. Se ignoran en concreto los propósitos del gobierno que todavia no ha podido ocuparse en esto. Pero en fin, sus intimos dicen que por pronto que convoque las Cortes no será para antes del 10 de Diciembre: tomándose así dos meses por delante para pensar en los medios de plantear las reformas.

Es evidente aunque otra cosa predique el jefe constitucional y la plana mayor del partido señores Albareda, Gonzalez (D. Venancio) y Leon y Castillo, es evidente, repito, que los constitucionales no vuelven de su asombro al ver caido del poder al Sr. Sagasta, á quien consideraban invulnerable. La pérdida de sus destinos unos y los de sus distritos otros les trae atrozmente contrariados y no hay que hablarles de inteligencias porque están penetrados en su gran mayoría, de que para ellos no hay remedio, ni entre los que el famoso Dr. Garrido aplica á los desahuciados. De aqui que se propongan «morir matando» segun la gráfica expresion de muchos de ellos. No hay, pues, que esperar que den cuartel y en las primeras de cambio darán al traste en una votacion con el nuevo gabinete. Esto es de ene pensar: pero por lo mismo debe haberse acordado el Sr. Posada Herrera del remedio y ha debido hablar de ello con el rey. El remedio, claro está que no puede ser otro que la disolucion de las actuales Cortes. Los amigos del futuro presidente dicen que con él cuenta, y tambien lo afirman los politicos independientes.

Por lo conservadores liberales y los sagastinos, estos últimos sobre todo, nosolo lo ponen en duda, sino que afirman que no obtendrá el señor Posada el decreto de disolucion. Si así no fuera ¿que habria que pensar del presidente del futuro gobierno? Hay, pues, que pensar que cuenta con él y que la disolucion es fácil que venga allá para Enero.

El concepto, que á la generalidad merece el actual gobierno, ya ayer lo indicaba, es el de una situacion de la izquierda con un Presidente prisionero de los izquierdistas y con dos amigos personales por contrapeso: y dos amigos que si personalmente no pesan poco, políticamente no son de gran peso.

A los conservadores que tanto trabajaron por el triunfo de la izquierda, les parece una nueva etapa, probablemente la última del partido liberal que ocupa el gobierno desde el 8 de febrero y ya dicen que serán sus francos y decididos adversarios.

Los republicanos están muy satisfechos.

La Bolsa con 1 p<sup>2</sup> de baja.

P. M.

14 Setiembre.

El sacrificio está ya consumado. Anoche á las nueve y media, hora designada por S. M. para que juraran los nuevos ministros, estos se presentaron en la Cámara real y pocos minutos despues el Sr. Romero Giron, como notario mayor del reino, daba fé del acto certificando la muerte ministerial de sus compañeros y la suya propia. Terminada la ceremonia, los individuos del nuevo gobierno pasaron á saludar á la esposa y hermanas del monarca saliendo despues el Sr. Posada con direccion á la Presidencia donde le esperaba el Sr. Sagasta que inmediatamente le hizo entrega de dicho departamento. Los demas consejeros nuevos como los Sres. Moret, Linares Rivas y Sardoal se marcharon á sus casas, y otros como los señores Ruiz Gomez, Suarez Inclan, Lopez Dominguez, Valcárcel y Gallostra se dirigieron á sus respectivos ministerios á formar posesion, que les fué dada por los ministros salientes.

Entretanto en los círculos políticos se hacían comentarios de todas las clases respecto á las condiciones de vida del gabinete, á la acogida que le dispensaria la opinion, y por último, sobre la pavorosa cuestion de personal, que es la que siempre esteriliza los propósitos mas generosos y acarrea toda suerte de desgracias sobre los gobiernos débiles que no saben poner coto á ciertas exigencias.

Acerca del primer punto, ó sea la vida del ministerio llamado de conciliacion, la lógica misma parece indicar que debe prolongarse hasta que la concordia sea un hecho entre las distintas fracciones liberales, y estas se den un jefe de que á la sazón carecen; sin embargo, como esto no es tan facil como á primera vista pudiera creerse, resulta que el término de vida del gabinete podria muy bien ser el mismo objeto que se propone cuando pasado algun tiempo se tocaran las dificultades de hacer viable este propósito.

Respecto al segundo punto lo dicho anoche y esta mañana por la prensa conservadora, fusionista y democrática, no deja lugar á dudas. Los periodicos canovistas sobre todo dispensan un buen recibimiento del nuevo ministerio, en el cual dicen que habrá mas unidad y mayor cohesion que en el del señor Sagasta, para alguno particularmente hay en el ministerio Posada mayor concentracion de pensamiento y hay en su presidente mas decision y mas costumbre de gobernar y de convertir en hechos las ideas. La prensa fusionista toma una actitud que pudiéramos llamar oспectante ó condicional, pero sin ocultar su respeto y su mision al señor Posada, y por último, los colegas democráticos, reconociendo la distancia que les separa del poder, aconsejan al gabinete que no abandone sus ideales sino quiere caer en breve despreciado por la opinion pública.

En cuanto á la cuestion de personal, yo supongo que siendo este gobierno bajo cierto punto de vista, una continuacion del anterior las necesidades de la concordia que se persigue harán que no se efectúen otros cambios que los indispensables, es decir aquellos que por tratarse de cargos politicos ó de confianza están justificados y todo el mundo los encuentra lógicos. Ocasión propicia se les proporciona á los hombres del tercer partido, de demostrar que jamás fueron interesados sus propósitos y que únicamente trabajaban por un noble deseo de mejorar la suerte del país. Por lo pronto tanto el señor Moret como los señores Ruiz Gomez y Suarez Inclan se han mostrado enteramente opuestos á admitir las dimisiones presentadas por los señores conde de Xiqueña, Gutierrez Agüera y Rodriguez Correa; estos altos funcionarios han insistido no obstante en la renuncia de sus empleos.

Hasta ahora los nombramientos que se confirman son los del Sr. Bermudez Reina para la subsecretaria de Guerra; Aguilera (D. Alberto), para la de Gobernacion; Galego Diaz para la de Gracia y Justicia; Eguilior para la de la Presidencia; Busshel para la de Hacienda; Lopez Puigcerver para la Direccion de Obras públicas; Nieto para la de Instruccion pública y Aguilera (D. Luis Felipe) para la de Comunicaciones.

Para el gobierno civil de Madrid hay varios candidatos; entre ellos el que mas prospera es el Duque de Veragua y el que, segun muchos izquierdistas, cuenta con menos probabilidades es el señor Gonzalez Fiori.

Muchos gobernadores civiles de provincias han enviado sus dimisiones esperando los candidatos á estos puestos que lo hagan los que hasta ahora no

se han dado por entendidos del cambio de gabinete.

El salon de conferencias muy animado; aunque es domingo y hay toros, los señores que no han querido perder la ocasion de echar su cuarto á espaldas de costumbre.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Máxima virgen y la Beata Maria Encarnacion.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Eduvirgis dup. de Polonia virgen.

Avisos de corporaciones.

MONTE DE PIEDAD

y Caja de Ahorros de Alcoy.

Habiendo sido entregados al Monte de Piedad por una persona caritativa, el capital é intereses de todos los lotes, excepto los números 1, 3, 7, 11, 14, 20, 22 29, 30, 32, 35, 38, 40, 47, 49 al 52, 54, 59, 60, 63 y 64, que debían subastarse en el día de hoy, se suplica á los interesados se sirvan pasar por estas oficinas á recoger sus respectivos empeños en el trascurso de ocho dias.

Alcoy, 15 Octubre, 1883.

El jefe de las oficinas,

Rafael Pascual.

Seccion mercantil.

Cambios

Alcoy 16 Octubre 1883.

Table with columns: Plazas, Dinero, Pesetas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albasete, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Bejar, Caseres, Cádiz, Castellón, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijón, Huelva, Jaen, Jerez, Leon, Lérida, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Patencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Sabadell, Salamanca, Santander, S. Sebastián, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Publico en todos los números de este periódico. Agencia Merchoza. Madrid 15 Octubre 84 24 noche.

Los nuevos ministros han celebrado hoy el primer consejo, habiéndose ocupado de bosquejar el plan politico que han de seguir. Ha resultado completa union y uniformidad de pareceres. Es de todo punto inexacto que el Sr. Ruiz Zorrilla haya ofrecido volver á España.

Continúan presentando dimisiones los funcionarios públicos adictos al anterior ministerio. Los centralistas se muestran retraidos ante la nueva situacion.

Francisco Ortola

Participa á sus parroquianos y al público, en general, que acaba de recibir un gran surtido tejidos para la temporada de invierno de las mujeres fabricas de Cataluña y el Extranjero, en la feria paradas números 45, 46 y 47, y en su casa San Agustín, 36.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy, Imp. de EL SERPIS, c. Mercado, 44 y 45.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCIA SEMPÉRÉ
Compras de...
Cabeza del Buey, Badajoz.
ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 rs. por dia.
12 » 15 dias.
24 » un mes.

- Almacén de petróleo
Farmacias
Sastrerías
Zapaterías
Cafes y fondas
Droguerías

CLASE ESPECIAL
para la fabricacion de tegidos.
Desde el dia 20 del mes actual, quedará abierta una...

JAIME MIRA

Ordinario de Onil a Alcoy, ha establecido coche entre dichos puntos los lunes, miercoles y sabados de cada semana.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista, tiene el gusto de ofrecer a sus numerosos amigos, al comercio y al publico en general un completisimo y variado muestrario de alhajas de oro y plata...

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MUNEIRA.
Tos, catarros pulmonares, garganta, organos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades...

Abonos naturales artificiales y quimicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA
Esta fabrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama...

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
DE
JOSE MARTINEZ NIÑO
18, Mercado, 18

Serafin Segura, Comisionista, Calle del Portal Nuevo, núm. 20. = ALCOY.

¡¡Maravilloso descubrimiento!!
No mas hoyos ni manchas de la viruela.
OBLITERADOR DE LEON Y C.
(ESPECIALISTAS)

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.
En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido toda la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.

FARMACIA DE J. Diez Barillo
En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio...

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fabricas del extranjero.

MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SENORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteles, etc., y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños...

El empleo del «Obliterador» es facil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.

Depósito central
CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51. Tottenham Court Road, Londres
LEON Y C.---DEPILATOR.

La PRIMERA SUELTE de 500,000 MARCOS IMPERIALES
2 MILLONES 500,000 REALES EN ORO
El maximo premio en caso mas feliz en la Loteria de dinero, aprobada por el Gobierno alemán de Hamburgo...

Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion a la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó París.